



La Feuille de Chou

L'EDITO :

Chères adhérentes, chers adhérents,

Une fois n'est pas coutume, je délègue encore la plume de l'édito cette semaine. Mais soyez assuré que c'est un vrai travail de mobiliser la parole de « l'autre » à la place de son propre discours.

Concrètement, je vous laisse cette semaine entre les mains d'une administratrice. Après plusieurs années, en qualité de Présidente, Josette S. est aujourd'hui particulièrement investie dans l'accompagnement de la création du Tiers-Lieu Nourricier. Un projet dont nous tenons à vous partager les avancées dans la feuille de chou de cette semaine. Bonne lecture et bon week-end à tou(te)s.

Laurent PACHOD – Directeur

FOCUS SUR LE TIERS-LIEU

Depuis de longues années Terre Solidaire est reconnue sur le territoire comme acteur de l'insertion et de la production de légumes distribués en circuits courts.

Aujourd'hui, la transition vers une alimentation saine et locale pour tous et en particulier pour les personnes en situation de précarité est devenue une préoccupation majeure. Pour accompagner cette dynamique, à l'occasion de la rénovation de nos locaux et de la mise à jour de notre projet associatif en 2021, nous avons décidé la création d'un Tiers Lieu Nourricier nommé « La Popote ».

Nous pensons avoir un rôle à jouer en faveur de l'accessibilité alimentaire de qualité, de la lutte contre le gaspillage et de la préservation de la biodiversité.

La Popote a l'ambition de répondre à ces objectifs en se développant autour de deux axes :

- ✓ Accueillir des porteurs de projets sur les questions alimentaires en étant un lieu de création, d'incubation et d'expérimentation.
- ✓ Animer des actions pour l'accès de tous les habitants de Cœur de Savoie à une alimentation de qualité avec un objectif de changement des pratiques alimentaires.

Au-delà des Paniers solidaires déjà fournis en coopération avec deux centres sociaux et des légumes produits pour la cuisine centrale de Montmélian, sont prévus des ateliers cuisine, des repas collectifs, des formations, un jardin pédagogique en permaculture, un partenariat avec les associations de l'aide alimentaire.

Pour un Panier

1,500	kg	Courgette
3	kg	Tomate
1	pièce	Concombre
0,600	kg	Betterave

Selon dépôt :

0,400 kg Haricot vert
1 concombre – 0,250 kg Tomate cerise

Lavez toujours vos légumes avant de les consommer.

Crumble aux courgettes, poivrons et tomates

Ingrédients pour 4 personnes

- 200 g de farine
- 2 courgettes
- 2 poivrons
- 3 tomates
- 50 g de parmesan
- 100 g de beurre salé
- 1 branche de thym
- Huile d'olive
- Piment doux, sel, poivre

Préchauffez le four à th.6 (180°C).

Épépinez les tomates et les poivrons. Coupez les tomates en petits dés. Retirez les membranes blanches des poivrons, puis détaillez-les en petits cubes. Couper les courgettes en menus morceaux. Déposez vos légumes dans un plat allant au four. Répartissez au-dessus un filet d'huile d'olive, sel, poivre.

Découpez le beurre en petits dés. Râpez le parmesan. Réalisez ensuite votre crumble, en versant dans un saladier, la farine, les dés de beurre, le parmesan râpé, une ½ c. à café de piment doux, la branche de thym effeuillé. Mélangez le tout du bout des doigts jusqu'à ce que la pâte devienne grumeleuse. Recouvrez les légumes du crumble. Enfouissez pour une cuisson de 40 min. A la sortie du four, passez votre préparation le sous le grill pendant 5 min.



Un tiers lieu pour approfondir vos projets
autour des productions agricoles
et alimentaires

#portersonprojet

#innover

#expérimenter

#échanger

#coopérer

www.terre-solidaire-savoie.org

Concrètement l'animation du Tiers lieu nécessite l'embauche d'un(e) professionnel(le). Le financement de ce poste est en cours d'obtention et nous pensons lancer le recrutement en septembre prochain.

Le Tiers Lieu prend doucement mais sûrement corps et vie.

*Prévisions pour la semaine
prochaine :
Courgette – Tomate – Concombre*

LE COIN DE L'INSERTION :

Encore un nouvelle embauche toute fraîche de ce matin ; nous souhaitons en effet la bienvenue à Fada Mohammed qui vient compléter l'équipe de jardiniers. C'est en parallèle une fin de contrat pour Bénédicte en cette fin de mois de juillet. L'équipe actuelle se compose de 24 salariés en insertion dont une salariée qui est actuellement en emploi au sein d'une autre structure pour 6 mois et qui termine le 31 juillet son parcours à Terre Solidaire. Ainsi nous comptons 23 salariés dont 8 femmes et 15 hommes.

Pour ceux qui nous suivent depuis plusieurs années, force est de constater que c'est très (trop) peu surtout en cette période de l'année et que l'effectif est au plus bas. Habituellement l'équipe compte entre 27 et 29 salariés voire 30 sur le mois de juillet. Les raisons de cette diminution sont multiples et pas forcément toutes identifiées. Ce que nous pouvons dire c'est que nous mettons tout en œuvre pour augmenter l'effectif pour le mois de septembre pour que l'équipe soit complète ou à minima plus nombreuse pour la saison des vendanges. Les partenaires et prescripteurs sont relancés et les candidatures (re)commencent à arriver, les entretiens sont en cours et nous espérons avoir de nouvelles recrues à vous annoncer d'ici la fin de l'été.

En attendant bravo et merci à tous les jardiniers présents qui sont soucieux de bien faire et investis dans leurs tâches avec les conditions climatiques actuelles. Une pensée également à mes chers collègues encadrants maraichers qui assurent et qui, malgré tout, et comme toujours, répondent présents aux contraintes et aux impératifs de l'insertion, notamment pour réaliser les entretiens tripartites de bilan de période d'essai ou de renouvellement de contrat.

Je vous souhaite chers adhérents, chères adhérentes un bel été ensoleillé et de belles vacances pour ceux qui ont la chance d'en avoir et un bon retour pour ceux pour qui c'est derrière eux et surtout bon courage aux travailleurs.

Floriane - Chargée d'insertion



Auvergne – Rhône-Alpes

